

### 日曜議会を開催しました

平日には、仕事などで傍聴できない方のため、12月5日に日曜議会を開催し、21人の議員が一般質問を行いました。



議員が議案を審議・議決する以外に、市政全般にわたり、市長や行政機関などに対し、質問することができます。市が行う事務の状況及び将来に対する方針などについての質問をし、報告や説明を求めることをいいます。

### 一般質問とは

### 官製ワーキングプアの改善を急げ

漢人明子(みどり・市民) 正規職員並みに働いても、生活保護基準200万円以下の年収しかない場合をワーキングプアという。自治体非常勤職員は地方公務員法にもパート労働法にも守られない。早急な改善を求める。(ア)非常勤職員数。(イ)内30時間勤務職員数と平均報酬額。(ウ)改善に向けた

た「任用制度協議会」の状況。(エ)来年度予定。(オ)市長の考え。総務部長 (ア)262人。(イ)180人。206万2千円。人事給与制度担当課長 (ウ)法改正を要する長期的、数年必要な中期的、来年度から実施可能な短期的課題に整理。4月実施に向けて協議中。総務部長 (エ)4月からの報酬見直し。他に主任・統括主任など職責に応じた荒川区方式など5項目の協議を進める。市長 (オ)若年層も多く、当然、制度の見直しは必要だ。

### けやき保育園・ピノキオ幼児園の移転について

水上洋志(日本共産党) ①けやき保育園・ピノキオ幼児園の移転について問う。(ア)定員などの検討状況はどうか。(イ)ピノキオ幼児園での発達相談策について、発達支援の在り方や発達支援センター設置の基本計画を市が明確にし、その中で相談策を位置付けるべきではないか。

保育課長 (ア)検討委員会で基本設計を検討中。年内に配置計画を確定したい。定員は、けやき140名前後、ピノキオ20名から25名程に拡充したい。今後児童デイサービスについて保護者と協議する。子ども家庭部長 (イ)全体の考えとして計画は必要。移転を足掛かりに発達支援策を実施したい。その他に、介護保険制度の充実と高齢者の見守り施策の拡充、梶野町JR変電所の防音などの対策について質問。

### 特養ホームの増設を

森戸洋子(日本共産党) ①特養ホームの待機者数が増え続けている。国のアンケートでも施設で介護を受けたという人が45%いる。特養ホームを、国有地や市有地を活用し増設しないか。福祉保健部長 特養ホームをつくりたいという相談があれば対応したい。

②新市役所建設場所について、市民検討委員会が「ジャノメ工場跡地」を仮決定している。リース庁舎の早期解消のため、基本計画策定委員会を年度内に設置しないか。長期総合計画等担当部長 4月以降に設置したい。③市は10年度の学童保育の委託化方針を撤回したが、大規模化など優先的に解決すべきではないか。子ども家庭部長 運営協議会で委託化と大規模化など協議していく。

### 介護従事者への支援を

野見山修吉(みどり・市民) (ア)次期の介護保険料の値上げ幅を抑えるための方針は。(イ)介護保険外のサービスはどうするのか。(ウ)介護従事者の処遇改善交付金の利用状況は。(エ)事業所と介護従事者の労働契約は文書化されているか。(オ)介護従事者の労働環境の実態調査を。

福祉保健部長 (ア)現在の介護保険料は基準額が月3千600円。月4千300円のところを基金を取り崩した結果である。次期へ向けた基金は3億円から4億円くらいと思われ、全額に近い額を保険料の算定に取り崩したい。(イ)厚労省の動きを見て、保険でカバーできない部分は考えたい。(ウ)交付金について情報提供したい。(エ)事業所連絡会の中での状況を聞きたい。(オ)調査の予定はしていないが、どういう形で工夫ができるか協議したい。

### 高齢者と子どもが共に過ごす居場所作りを!

田頭祐子(みどり・市民) ①要介護や認知症の高齢者が乳児や子どもと一緒に過ごす、元気や自信を取り戻す。高齢者のゆったりしたペースは、子どもが安心して育つベイスと相性が良い。(ア)高齢者や乳幼児親子のための広場作りと、つなぎ役のコーディネーターを養成しないか。(イ)高

齢者デイケア施設の中で、一緒に保育園もできないか。福祉保健部長 (ア)NPOの居場所作りは費用支援も可能。地域福祉ファシリテーター養成講座と連携し、サロンの運営やスタッフ養成も進める。子ども家庭部長 (イ)待機児対策になれば考えられる。②リサイクル経費の90%は税金。拡大生産者責任でペットボトルの店頭回収と、綺麗なプラの無料回収を進めよ。環境部長 店頭回収は進める。プラの無料回収は検討。

### 患者を生き延びつつ病への理解と対策を

青木ひかる(みどり・市民) 2004年にうつ病を発症し、現在回復途上にある私自身の体験から、うつ病への対策を求めたい。(ア)学芸大学と製薬会社が共同で開発した教材を活用し、中学校でうつ病の正しい知識や対処法を学ぶ授業をしないか。(イ)うつ病患者の家族のための「うつ病ノ

ート」をつくらないか。(ウ)回復期の患者が交流できる場の運営をしないか。(エ)「便利帳」で相談機関やリワーク(職場復帰)プログラムなどの広報をしないか。指導室長 (ア)学習指導要領との関連を検討し、その後校長会等で各学校に紹介したい。福祉保健部長 (イ)研究課題としたい。(ウ)精神障害回復途上者デイケア事業の受託事業者と協議していきたい。(エ)「便利帳」の情報提供を増やすことを検討したい。

### 待機児童の解消と保育施策の更なる充実を

武井正明(民主・市民) ①認可保育園に入れない待機児童は、今年4月1日現在全国で2万6千275名と厚生労働省が発表しています。小金井市では、4月1日現在91名との報告が市議会にありましたが、現時点での待機児童数はどうなっていますか。子ども家庭部長 10月1日

現在139名となっています。②民間保育園の保育料は平均4万6千円と聞いている。認可保育園の平均は2万円と比べて2倍以上の格差が生じています。民間保育園保護者助成金は8千円ですが、これを引き上げるべきです。子ども家庭部長 検討中です。③けやき保育園が平成25年4月に移転するが、定員115名が増える計画はどうですか。子ども家庭部長 140名前後に増員となる方向です。

### 駅前等に災害時避難場所の誘導看板設置を

宮下 誠(公明党) ①駅前など不特定多数の通行人が行き交う場所に、災害時の避難場所への誘導看板を設置する等、市内の案内標識を体系的に整備しないか。総務部長 工事施工中の武蔵小金井駅南口の交通広場には、市の全体案内図が設置される予定。その中に広域避難

場所や一時避難場所が表記される。また、今後、東小金井駅北口の区画整理事業についても、案内標識等を設置する方向で検討している。②本庁舎1階の玄関ロビーにある庁舎案内表示を、もつと分かりやすく改善しないか。総務部長 指摘の通りだが入っている部・課名も表示し、既に対応させていた。その他、コンビニ店の協力を仰ぎ、行政情報を店舗内に掲示させてもらう事を提案。

### ふれあいの農園

中根三枝(自民党小金井) 農業委員会発行のパンフレットに小金井市の農業は、新鮮で安全・安心な野菜を提供し、潤いと安らぎをもたらす役割を担っている。また、各種交流事業を通じて、市民と農業の触れ合いの場を提供するなど市民にとってもかけがえのない存在となっている。

とあるように一つの事業として農園があるが、(ア)全農地や農園として使用できない生産緑地の面積は。(イ)農園を借りたいと希望しながら抽選漏れの人の数は。(ウ)閉鎖される農園の代替は考えているか。市民部長 (ア)農地全体は83万6千134㎡で生産緑地は69万6千619㎡(イ)市民農園562人、高齢者農園206人。(ウ)市民農園、高齢者農園は制度上ハードルが高いので、農家さんの協力を得ながら体験型市民農園の方向へのシフトを考えている。